
Protokoll der Vorstandssitzung am 12.10.2020          Fassung 15.10.2020 

Teilnehmer: S. Sollberg, B. Kaatz, M. Scholze, D. Laborn, K. Erichsen, B. Richter, C. Volkmann, D. Joost, F. Richter, S. Bierer 

 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 

1 Allgemein Der Mietvertrag für die MV am 28.11.2020 liegt vor. Tagungsort ist die Aula der Goetheschule. Die 
Sitzungsunterlagen und die Einladung müssen zeitnah vorbereitet werden. Die Raumsituation (Corona) ist zu 
klären. Am 25.10. soll entschieden werden, ob die MV tatsächlich unter den Rahmenbedingungen realisiert 
werden kann. Außerdem muss der Schatzmeister den Haushaltsplan 2021 entwerfen. 

Mit dem Entwurf einer neuen Satzung ist der Vorstand nicht weiter vorangekommen. 

Für das dem Verein überlassene Modell eines Jollenkreuzers wurde zur Sicherung des Modells ein 
Schaukasten aus Acrylglas bestellt. Das Modell soll im Clubraum ausgestellt werden. 

Die neu gegründete Ehrenamtsstiftung des Bundes ist finanziell sehr gut ausgestattet und empfiehlt den 
Vereinen Projekte zur Förderung einzureichen. Der SSV sollte überlegen, ob er ein entsprechendes Projekt 
kreieren kann (z. B. Digitalisierung, neue Homepage u.ä.). Es wird ein Projektverantwortlicher aus dem Verein 
gesucht. Der Schatzmeister nimmt sich der Sache nicht an. 

Der Jahresempfang unseres Vereins für die Freunde und Förderer des Vereins ist wegen Corona in den Mai 
2021 verlegt worden. Auch die Feier zur offiziellen Inbetriebnahme der neuen Halle ist auf unbestimmte Zeit 
verschoben. 

Aktive Vereinsmitglieder können die Ehrenamtskarte beantragen. Formulare zur Beantragung sind im Internet 
zu finden. 
Die Familie unseres verstorbenen Mitglieds Detlef Huss hat beschlossen, dass von den zwei im Familienbesitz 
befindlichen Schweriner Einheitsjollen eine zum Verkauf angeboten werden soll. Das zweite Boot nimmt der 
Sohn des Verstorbenen zur Nutzung in seinen Heimatverein mit. Kaufinteressenten können die Kontaktdaten 
der Familie vom Hafenwart Detlev Laborn oder unseren Hafenmeistern erfragen.  
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2 Regatten  
Die Kreuzerfernwettfahrt wurde ohne Rahmenprogramm durchgeführt. in für die Wettfahrt geliehenes 
Sicherungsboot hatte während der Wettfahrt einen Maschinenschaden erlitten. Der Verein unterstützt die 
Reparatur mit einem Betrag von € 200,00. 

Am 04.09.2020 fand das Absegeln bei guter Beteiligung statt. 

Es ist geplant, dass die diesjährige Eisbeinregatta der JA durchgeführt wird. Der gesellige Teil wird nicht in der 

 
 
 
 
 
 
 



üblichen Weise stattfinden. Es soll aber nach Möglichkeit ein Essen geben. 

Die für Mitte Oktober vorgesehene Deutsche Meisterschaft der 420er in Berlin wurde abgesagt. 

Alle üblichen Auftritte (Benefizauftritt & Senioren-Weihnachtsfeier) des Skipperchors sind für dieses Jahr 
abgesagt. 

An der Regattaplanung 2021 wird vorsorglich gearbeitet. Die Umsetzungen im nächsten Jahr werden von den 
Umständen abhängen. 

Im Frühjahr sollen voraussichtlich zwei neue Regattatonnen von besonderer Qualität beschafft werden. 
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3 Finanzen Die Liquidität des Vereins hat sich im Vergleich zum letzten Monat nur unwesentlich verändert und ist stabil. 

Nach einem ausführlichen Gespräch mit der Sparkasse wurde entschieden, dass das 2 Darlehen zur 
Hallenfinanzierung nicht in ein langfristig gebundenes Darlehen umgewandelt wird. Der Verein kann dieses 
Darlehen unter den jetzigen Konditionen sehr flexibel verwalten und nach finanziellen Möglichkeiten auch 
schneller tilgen. Die Mehrkosten für diese Flexibilität sind nicht nennenswert höher. Sollte sich der Zins in den 
nächsten Jahren erheblich nach oben verändern, kann immer noch reagiert werden. 

Der Verein hat erhebliche Aufwendungen für die Kontoführung. Die Sparkasse sieht keine Möglichkeiten, dem 
Verein mit einem Nachlass mehr als bisher entgegen zu kommen.  

Der Verein hat der Stadt SN die für zwei Monate überzahlte Förderung für die Trainerstelle erstattet. 
Verwendungsnachweise für die LHS und den LSB wurden erstellt. Damit ist die Personalsache Trainer für den 
Verein abgeschlossen. 

Der Einzug des Nutzungsbeitrages für die Jugendboote und die Erstattung der entsprechenden 
Versicherungsbeiträge sowie der Trainingspauschalen ist mit nur zwei Ausnahmen erfolgreich durchgeführt 
worden. Es erfolgt jetzt noch die Rechnungslegung für Bootsnutzer, die nicht zu unserer Jugendabteilung 
gehören. Der Nutzungsbeitrag für die Segelgruppe des Kutters Dwarslöper wird demnächst eingezogen. 

Die Geldauflage des Gerichts ist vom Zahlungsverpflichteten pünktlich auf das Vereinskonto überwiesen 
worden. 

Unser früherer Mieter der Gaststätte hatte die letzte Frist zum 31.07.2020 zur Bezahlung seiner Schulden ohne 
Reaktion verstreichen lassen. Der Mahnbescheid wurde durch das Gericht zugestellt. In der zulässigen Frist 
hat unser Schuldner nicht widersprochen. Damit kann der Bescheid vollstreckt werden. Wir erwarten den 
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Vollstreckungsbescheid vom Gericht. 

Der Schatzmeister hat die Hafenmeister aus Gründen des Versicherungsschutzes angewiesen, die Rügenjolle 
nur dann an Vereinsfremde zu vermieten, wenn ein Segelschein vorgelegt und eine Kaution von € 100,00 
hinterlegt wird. 

Der Versicherer unserer Halle erwartet von uns die Angabe zum Wert der neuen Halle und der Wertsteigerung 
des umgelauteten Bereiches im Bootshaus. Das ist zurzeit abschließend noch nicht möglich, weil uns zwei 
wichtige Rechnungen fehlen. 

Die Arbeitsgruppe Sponsoring stellt am 19.10. das erarbeitete Konzept dem Vorstand vor. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Verschiedene 

4 Gästehaus / 
Gästehafen 

Die Buchungslage im Gästehaus ist weiterhin ausgezeichnet. Von der aktuellen Lage (Stornierungen aus 
Risikogebieten) sind wir bisher nur von einer geringen Anzahl betroffen. 

Die Einnahmen im Hafen haben sich bisher überraschend günstig entwickelt und unsere Erwartungen deutlich 
übertroffen. Das Gesamtergebnis des letzten Jahres wurde bis zum 30.09. dieses Jahres schon deutlich 
überschritten. 

Die Termine für das Einlagern der Mitgliederboote sind veröffentlicht worden. Bitte die Homepage und die 
Aushänge beachten. Dies gilt besonders für die zeitlichen Abläufe. 

Schatzmeister 

5 Personal Die Personalsituation im Gästehaus ist seit September weiterhin schwierig. 

Der neue Hafenmeister hat eine Erstunterweisung zum Arbeitsschutz erhalten. Außerdem hat er die 
Berechtigung zum Führen unseres Krans erhalten und einen Motorsägeschein erworben. 

Die Arbeitssicherheitsunterweisung wird regelmäßig für alle Mitarbeiter wiederholt. 
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F. Richter 

6 Jugend Mit unserem Versicherungsmakler wurden die Konditionen der Versicherungsverträge für unsere die Boote der 
Jugendabteilung neu ausgeschrieben und verhandelt. 

In der nächsten Zeit müssen sich die Vertreter der Vereine aus der TG zeitnah treffen, um die 
Finanzverfassung der TG zu überarbeiten. 

Mit hervorragenden 15 Medaillen kehrten die Seglerinnen und Segler der Schweriner Vereine von der 
Landesjugendmeisterschaft 2020 am Wochenende aus Greifswald zurück. 11 Medaillen konnten von Kindern 
und Jugendlichen unseres Vereins zu diesem tollen Ergebnis beigesteuert werden. 4x Gold; 5x Silber und 2x 
Bronze verteilen sich auf alle Klassen, in denen unsere Sportlerinnen und Sportler an den Start gingen. Dies 
gibt auch Anlass zur Hoffnung auf den Titel "Bester Verein der LJM 2020", welcher gestern noch nicht 
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ausgewertet, aber im Nachgang noch vergeben wird.   

Alle Ergebnisse auf manage2sail.com (Landesjugendmeisterschaft M-V 2020) 
Hier ein Auszug: 
 

Klasse Name Verein 1. Platz 2. Platz 3. Platz  

Opti A Noel Theiner SSV 1     

  Moritz Borowiak SSV   1   

Opti A U 12 Timeon Rieckhof SSV   1   

  Jasper Porthun SSV     1 

Opti B U10 Malea Hochbaum SSV   1   

Laser 4.7 U15 Leo Conradt SSV   1   

Laser Radial Gunnar Kröplin SSV 1     

  Philipp Rathmann SSV   1   

420er Alina Blüschke/Elsa Erichsen SYC/SSV 1     

  Anna Rieckhof/Charlotte Sperling SSV/SSV     1 

420er U16 Reamonn Theiner/Lillemor Schreiber SSV/SSH 1     
 

7 Hafengelände Vor der Terrasse der Gaststätte wurde wie - angekündigt der große Baum - abgenommen. Jetzt muss noch der 
Stubben ausgefräst und eine Ersatzpflanzung vorgenommen werden. Gleichfalls wurde am Graben neben der 
Brücke eine Erle gefällt, die umzustürzen drohte.  

Es war ein Gespräch mit der Wasserbaufirma Krüger vereinbart, dass leider nicht von Seiten der Firma zu 
Stande kam. Als Themen waren vorgesehen, die Rechnungslegung für bisher erbrachte Leistungen sowie 
weitere Aufträge. Ein neuer Termin steht nicht fest. 

Unsere Mitglieder können mit dem Hafenmeister jederzeit die Ableistung von individuellen Arbeitsstunden 
vereinbaren. 
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8 Bau Der Termin für den Abriss steht Jugendstegs steht fest. Der Abriss beginnt nach dem Bezug der 
Winterliegeplätze Ende Oktober. Der Steg wird im Oberbau komplett aus Metall erneuert. Gitteroste werden für 
die Laufflächen verwendet. Auf diesen Gittern hält sich der Kot der Wasservögel nicht und die wenigen Reste 
lassen sich leichter entfernen. Außerdem findet starker Wellenschlag einen geringeren Widerstand. Es wird mit 
ca. € 40.000,00 Materialkosten gerechnet. 

Vier Schuppennutzer haben in mehrtägiger Arbeit gemeinsam die Dächer ihrer Liegeplätz saniert. Der Verein 

Bauwart u.a. 



übernimmt einen Teil der Materialkosten.  

9 Bootshaus Mit dem Chef der Bootsfahrschule wird demnächst die Saison 2020 ausgewertet und unsere Vorstellungen für 
das Jahr 2021 erörtert. 

Hafenwart / 
Schatzmeister 

10 Gaststätte Der von der Leasingfirma vorgeschriebene Wartungsvertrag ist als 2. Entwurf für die neuen Küchengeräte 
eingegangen. Er muss modifiziert werden. In der jetzigen Form ist er immer noch unzutreffend. 

Darüber hinaus müssen noch weitere Wartungsverträge für die Halle und die Gaststätte (Hallentore, Lüftungs- 
und Klimatechnik / Brandschutzeinrichtungen) abgeschlossen werden. 

Zwei Heizkörper im Saal der Gaststätte liefern keine Wärme. 

Am Dienstag findet das erste Gespräch zur Übernahme des Gästehauses statt. Der Schatzmeister hat nach 
interner Abstimmung eine Kalkulation für die Miete des Gästehauses entworfen. 
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11 Bootshalle Der Vorstand hat beschlossen, Ende September die Bauarbeiten zur Wasserführung rund um die Bootshalle 
zu beauftragen. Baubeginn ist wegen Schwierigkeit bei der Materialbeschaffung erst am 16.11.2020. 

Dem Elektroinstallateur ist es nun endlich gelungen die letzten Arbeiten an der Halle und in den 
Technikräumen des Bootshauses zum Ende zu bringen. Leider hat er noch immer keine Schlussrechnung 
gestellt. Das gilt auch für die Landgesellschaft, die unser Planer und Baubetreuer war. Es handelt sich um 
Beträge in einer erheblichen Größenordnung. 

Leider sind wir wegen der nicht abfließenden Gelder in der Situation, Strafzinsen auf unser Barvermögen 
zahlen zu müssen. 

Aufgrund dieser u. a. Säumigkeiten wird es kaum möglich sein, bis zum Jahresende (Frist 31.12.2020) den 
Verwendungsnachweis für das Landesförderinstitut zu erstellen. In den nächsten Tag wird deshalb ein 
Verlängerungsantrag gestellt. 
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12 Umwelt Am 15.10.2020 wird die unterzeichnete freiwillige Vereinbarung zum FFH vom Landwirtschaftsminister 
Backhaus in den Räumen der IHK der Öffentlichkeit um 15:00 Uhr vorgestellt. Vertreter der unterzeichnenden 
Vereine sind geladen. Die Vertretung des SSV wird der Schatzmeister wahrnehmen. 

Umweltwartin 

13 Mitglieder Unser hochbetagtes Mitglied Klaus Pingel ist im Oktober verstorben. Zuletzt war Klaus Pingel noch im 
Skipperchor aktiv. 
Austritte: zum 31.12.2020: Reinhard Groth und Sören Maack 
 
Neuaufnahmen in der Jugendabteilung zum 01.10.2020: Hanna Gaidys, Victoria Goedecke, Greta Merlen 
Jarzimski und Theo Oskar Tamme 

Mitgliederwartin 

14 Liegeplätze Die Eigner zweier großer Motorboote, die als Dauergäste mehrere Monate im Vereinshafen lagen, möchten Hafenwart 



auch im nächsten Jahr unseren Hafen nutzen. Dieser Wunsch wird nicht erfüllt. 

Der Vorstand spricht an unsere Mitglieder die dringende Empfehlung aus, vor der Neuanschaffung eines 
Bootes in jedem Fall im Vorfeld mit dem Hafenwart zu sprechen. Es muss geprüft werden, ob überhaupt für die 
Neuanschaffung ein geeigneter Liegeplatz vorhanden ist. Der Verein wird des Öfteren von Mitgliedern bei der 
Beschaffung vor vollendete Tatsachen gestellt und soll dann das selbst geschaffene Problem des Mitglieds 
lösen. 

Es ist nicht akzeptabel, dass Mitglieder Boote in Verein bringen, einen Liegeplatz besetzen und den Vorstand 
darüber nicht informieren.  

 

Nächste Vorstandssitzung am 02.11.2020 / 19:00 Uhr    Protokollführer: Bernhard Kaatz / Sabine Bierer 

 


